

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Miércoles 29 de Diciembre de 1920

Nº 380

Caproni está concluyendo un aeroplano de gran tamaño

La guarnición filipina desarmada y arrestada. En Pekín se sienten fuertes temblores

Servicio informativo extraordinario

LA GUARNICION FILIPINA DESARMADA Y ARRESTADA

MANILA. — Once personas, inclusive cuatro norteamericanos, fueron muertos durante los motines que se desarrollaron el miércoles en la tarde, cuando varios miembros de la policía militar filipina hicieron más de cincuenta disparos dentro de las murallas de la ciudad. Los motines principiaron cuando los policías militares trataron de vengar el ataque contra uno de sus camaradas por la policía civil filipina.

La guarnición filipina completa fué desarmada y arrestada y están preparando los sumarios para juzgar a 78 soldados.

LA VIUDA DEL REY CON DINERO

ATENAS. — La decisión definitiva de los tribunales de justicia confirma que la señora Manos, viuda morganática del Rey Alejandro, recientemente fallecido por efecto de la mordedura de una mona, puede tomar posesión de la fortuna personal del mismo.

El total de la herencia, según la evaluación realizada, asciende a la cifra de dos millones de dragmas en dinero y joyas.

HENDERSON ACUSA

LONDRES. — Mr. A. Henderson, líder laborista que ha estado en Irlanda en estos días viene horrorizado de la situación y declara que se han cometido muchos errores y que la vida allí es peor

que la de los belgas bajo el mando de los soldados del Kaiser en la guerra. En las ciudades irlandesas se forman tiroteos en las calles, cuando menos se piensa, y perecen niños y mujeres inocentes. La población se encuentra aterrada. Se anuncia que Lloyd George hablará hoy sobre Irlanda.

EN PEKIN SE SIENTEN LAS MAS FUERTES CONMOCIONES QUE SE CONOZCAN

Se cree que el epicentro de dicho terremoto está en el centro del Pacífico

WASHINGTON. — En algún lugar, quizás a muchas leguas de tierra, en los Océanos Atlántico o Pacífico, para siempre oculto a los ojos del hombre, la corteza de la tierra ha sido rota y torcida por una convulsión titánica que duró varias horas ayer.

Los profesores de la Universidad de Georgetown calculan que a una distancia como de 2800 millas de Washington, se encontraba el epicentro del disturbio que fué el más violento que se ha registrado durante los últimos dos años.

Se nota por primera vez

Cuando se notó por primera vez que los seismógrafos registraban un disturbio, los profesores de varias universidades anunciaron que posiblemente ocurría un gran desastre, pero pasó el día y ni los cables ni el telégrafo inalámbrico traían detalles, dejando a todos haciendo conjeturas sobre la naturaleza del gran

disturbio y el lugar donde ocurrió.

El seismógrafo de Filadelfia

FILADELFIA. — El seismógrafo fotográfico del Observatorio Sproul, registró un terremoto que comenzó el miércoles a las diez de la noche y alcanzó su mayor intensidad el jueves a las ocho de la mañana, y cuando se retiró la película del aparato ayer a medio día, todavía continuaba el disturbio sísmico.

En el Océano Pacífico

TORONTO. — Según los cálculos del Observatorio Seismográfico de Toronto, el epicentro del terremoto que se registró ayer, está como a 2500 millas de Toronto, probablemente en el Océano Pacífico.

En Pekín

Se sintió un fuerte temblor de tierra en este lugar. Los edificios fueron sacudidos y hubo pánico en los hoteles y clubs.

CAPRONI ESTA CONCLUYENDO UN AEROPLANO DE GRAN TAMARO

El nuevo aparato podrá llevar trescientas personas y tendrá dormitorios y comedores

ROMA. — El Rey Víctor Manuel se halla vivamente interesado en los trabajos de construcción en que se ocupa Gianni Caproni, de una maquinaria aérea capaz de transportar simultáneamente 300 personas a través del Atlántico en cosa de 36 horas. Caproni ha dicho al Rey que su nuevo aparato tiene dormitorios y comedores, y que está construyendo también un aparato más pequeño para sólo 100 personas sentadas, y para correr una distancia de 500 millas. Dice el inventor que espera hacer su primera prueba en enero, en el aerodromo del Lago Mayor, con este aparato más pequeño, para comenzar luego la construcción del grande.

UN COMBATE EN ASIA MENOR

PARIS. — "Le Temps" ha sabido que ocurrió un combate en la región de Lataquia, en el Asia Menor, entre un destacamento francés y uno turco, que le hicieron numerosos prisioneros y le tomaron abundante material.

OTROS ELEMENTOS QUE SE PASAN A D' ANNUNZIO

ROMA. — "Il Tempo" ha recibido un telegrama de Trieste en que se le anuncia que tres automóviles blindados provenientes de Udine llegaron a Fiume a ponerse a disposición de D'Annunzio, junto con cincuenta carabineros que se han pasado igualmente a Fiume.

PIDEN EXPLICACIONES AL MINISTRO BIANCHI

WASHINGTON. — El Departamento de Estado ha pedido formalmente al doctor Bianchi, Ministro de Guatemala en los Estados Unidos, que explique su acción reciente al visitar al Senador Moses con el propósito de discutir la resolución presentada por dicho Senador a

sus colegas para autorizar al Departamento de Estado a pedir informes relativos a la prisión del ex-Presidente Estrada Cabrera por el actual Gobierno de Guatemala. El incidente se considera como una violación de los usos diplomáticos y a la cortesía internacional.

UNA COMBINACION PETROLERA SOSPECHOSA

MEXICO. — Se sabe que se ha formado una organización de varias compañías petroleras con un capital de dos millones de pesos con el fin de impedir de todo modo, que otras empresas exploten los campos petroleros de la zona federal.

Se anuncia que el Gobierno está enterado de esa "combinación" y se propone actuar en contra de la misma pronto.

LO DE LA AVIACION

BERLIN. — El Gobierno alemán insiste en que tiene derecho a fabricar y explotar aviones y material de aviación, siempre que sean aparatos de paz y no de guerra. Pide que se someta el asunto a una comisión de arbitraje.

LOS OBLIGAN A VENDER

BERLIN. — El Gobierno prusiano ha dado severas órdenes a las autoridades provisionales para que usen de las fuerzas armadas, cuando fuere necesario, para obligar a los agricultores a vender la cosecha de trigo que se dice tienen escondida. El trigo aún es repartido

NO HAY TAL REVOLUCION EN GUATEMALA

En nuestra edición anterior publicamos un cable de Washington en el cual se daba cuenta de un movimiento revolucionario que se estaba iniciando en la República de Guatemala, contando para ello con gran cantidad de armas y municiones.

Sobre esta noticia, los señores Delegados guatemaltecos, nos manifestaron que habían recibido un cable del Gobierno de Guatemala desautorizando categóricamente esa noticia, y que por el contrario, allí reina la paz más absoluta y todo el pueblo simpatiza muy de corazón con el Presidente don Carlos Herrera.

Así, pues, queda desvirtuada esa noticia.

bajo el sistema de ración por toda Alemania y hay una gran cantidad que aparece como perdido.

HAY GRAVES DEFICIENCIAS EN LA LIGA

GINEBRA. — En la Asamblea de la Liga se tratará hoy sobre una deficiencia que existe entre el consejo de la institución y la comisión de mandatos. El consejo se niega a facilitar a la comisión las actas de los mandatos sobre Siria, Mesopotamia y Palestina, a no ser mediante ciertas condiciones que no acepta la comisión.

La asamblea verá el modo de resolver ese tropiezo en las organizaciones.

SE LES PERMITE LA ENTRADA

GINEBRA. — Han sido elegidos como miembros de la Liga los países siguientes: Costa Rica, Bulgaria, Finlandia y Luxemburgo.

FRACASA LA REVOLUCION COMUNISTA

NUEVA YORK. — Despachos de París dicen que según noticias recibidas en el Foreign Offices de Londres, el atentado comunista en Czerchoslovakia para derrocar al Gobierno y apoderarse del Poder ha fracasado completamente. El Gobierno ha surgido de la revuelta más fuerte que nunca y ha reducido a prisión a los leaders comunistas, suprimiendo además los periódicos de esta filiación.

FIESTAS EN SANTA MARIA DE DOTA

El dos de febrero próximo habrá fiestas cívicas en Santa María de Dota.

Los preparativos que se hacen son muchos, lo cual demuestra que dichos festejos resultarán muy lucidos.

Las familias que veranean en aquella pintoresca y lejana población tendrán con que divertirse de lo lindo.

CON TODOS LOS OBJETOS DE LUJO

Los cacos visitaron la casa de la señora Marieta Soto, sita en el barrio del Pacífico.

Mientras tomaba un baño, dos individuos descalzos penetraron por la puerta de calle y arriaron con todos los adornos de la sala y algunas ropas del dormitorio.

Las huellas de sus pies las dejaron pintadas en el piso, y por ello descubrió la señora Soto el robo.

SALIDAS DE CORREOS

El sábado próximo a las ocho de la mañana se despachará correspondencia para Europa y los Estados Unidos, vía Nueva York; para México, Guatemala y Nueva Orleans, vía Cristóbal; para la América del Sur y Antillas, vía Colón, por el vapor "Ulúa"; y el tres de enero próximo, a las ocho de la mañana, para las demás Repúblicas de Centroamérica por el vapor "Jamaica".

OTRA COMPANIA FABREGAS

En Panamá se encuentra actualmente la Compañía de opereta de Marta Fabregas, y de la que es Director Gonzalo Gobelay.

Su actuación ha sido de gran éxito y probablemente venga a esta capital a darnos una temporada de opereta.

Para ello harán gestiones dentro de pocos días, es decir, una vez terminada la contrata en la vecina del Sur.

LA AVIACION

Según tenemos entendido, la mayor parte, si no todas las evoluciones que los aviadores hagan con sus aparatos, será por sobre la Sabana, puesto que se va a cobrar por la entrada al campo de aviación.

Esto lo decimos por cuanto que muchas personas nos han manifestado que no sería conveniente pagar, por sólo verlos partir y aterrizar, para que sus proezas las hagan en el centro de la capital, mientras todo el público se queda bien acomodado en aquel llano.

ACUSAMOS RECIBO

Hemo recibido un interesante folleto intitulado "Por la Unión", cuyo autor es don Rafael Montúfar. Fué editado en Guatemala y contiene selecto y variado material relacionado con el magno problema de la Unión. Agradecemos el envío y lo leeremos detenidamente para ocuparnos de él.

Con motivo de las Fiestas Cívicas de esta Capital,

LA PRENSA

suspenderá sus labores durante los días 30 y 31 de diciembre en curso y 1 y 2 de enero entrante.

En consecuencia, se complace en adelantar el saludo de Año Nuevo a sus abonados, anunciantes, colaboradores y amigos, a quienes desea muchas prosperidades en 1921; y ofrece que al reanudar las tareas, el 3 de enero, lo hará sirviendo, como hasta hoy, los intereses nacionales, con la misma entereza de siempre.

Compre el
Almanaque para 1921

Publicado por

María v. de Lines

El mas antiguo, el mejor y el más exacto

LA CONDECORACION AL SR. SALAZAR

En nuestra edición anterior dijimos que el Comité del Carnaval había acordado condecorar con una medalla de oro al arquitecto don José Francisco Salazar, por su éxito alcanzado en la construcción del Templo de la Música, y dijimos además que se daría anoche una retreta de gala en el Morazán y que en ese acto se le colocaría la medalla.

Lo primero es bien cierto, pero se condecorará durante el concierto del primer día de fiestas cívicas. La medalla la colocará en el pecho del señor Salazar la Reina del Carnaval.

Con respecto a lo segundo, es decir, que se daba una retreta anoche, fué una inocentada, por ser día de los Santos Inocentes, para darnos el gusto de ver pasearse a tantas y tan bellas señoritas, como concurrieron anoche al Parque Morazán, lo que demuestra también que LA PRENSA es muy leída, puesto que trajo enorme concurrencia a ese lugar.

Perdónenos la humorada, porque en ese día es admitida.

ASI LO HACEMOS CONSTAR

Equivocadamente dijimos en edición pasada que el Arquitecto don José Francisco Salazar había sido obsequiado con una serenata por el Comité del Carnaval.

Pero en honor a la verdad, debemos hacer constar que esa serenata fué obsequiada por los operarios de los talleres de Obras Públicas.

SE HIRIO CON UNA NAVAJA

El ciudadano Eriberto Ordóñez se encontraba en su casa afeitándose tranquilamente.

Pero la desgracia, que nunca falta en la mayoría de los casos, quiso que en un movimiento nervioso se pasase la navaja, de filo por la garganta, produciéndose una herida considerable.

La hemorragia fué fuerte y quedó muy debilitado.

La familia Ordóñez se alarmó demasiado y dió gritos creyendo que había muerto.

Después de los auxilios médicos su estado es bastante satisfactorio.

Ud. proporcionará a toda su familia y a sus amistades la oportunidad de apurar el trago más dulce y más sabroso en los últimos momentos de este año y en los primeros del venidero, si se le ocurre visitar



donde encontrará los famosos licores finos de

Marie Brizar & Roger:

Gummel, Marrasquino, Bitter Brizard, Crema de Cacao a la Vainilla, Anisete superfino, Curazao Triple Seco, Menta Verde, Cherry Brandy, Rhun Charlesson, Apricot Brandy, Fine Pale Brandy, Ginebra Catedral de Rotterdam y Ginebra de Schidam, Pusse Café, Rhun Chulita, Crema de Mocca, Amer Picon y diez o doce clases más.

También puedo ofrecer a los precios más bajos de plaza, sin competencia:

Cervezas Alemanas y Mejicanas, Vinos tintos y blancos de Schroeder & Schiller, Alemanes, Suizos, Chilenos, Españoles, Americanos y varias marcas más, francesas.

Cigarrillos de la Habana, Americanos y Egipcios. Confites de Holanda y Americanos en latas y en cajas de fantasía. Turrone de Nieve, de Jijona, de Yema y de Alicante. Latería de lujo, lo mejor del mundo, todo lo que a Ud. se le ocurra la encontrará en



y a precios de **BARATILLO**

Los Conciertos de las Fiestas

LOS CONCIERTOS DE LAS FIESTAS

Programa de los conciertos que ejecutarán las Bandas Militares de Heredia, Cartago, Alajuela y San José, durante las Fiestas Cívicas en los días 29, 30, 31 de Diciembre de 1920 y 1o. y 2 de Enero de 1921.

Día 29 de Diciembre de 1920

Concierto en el Parque Central a las siete por las Bandas de

HEREDIA

- 1 Vísperas Sicilianas, Obertura, Verdi
- 2 El Anillo de Hierro, Fantasía, Marquez

CARTAGO

- 1 Fantasía Original, Sellenik.
- 2 Los Puritanos, Cuarteto y Polonesa, Bellini.

ALAJUELA

- 1 Oberon, Obertura, Weber.
- 2 Werther, Fantasía, Massenet.

DIA 30 DE DICIEMBRE

Concierto por la Banda de San José en el Templo de la Música

- 1 Schiller, Marcha, Meyerbeer.
- 2 Paz y Labor, Obertura, Pares.
- 3 Canción Alegre, Ravina.
- 4 Tosca, Fantasía, Puccini.

DIA 31 DE DICIEMBRE
Concierto por la Banda de San José en el Templo de la Música

- 1 Marcha de los Esponsales, Pares.
- 2 Paragraff 111o., Obertura, Suppe.
- 3 Zuleika, Danza Oriental, Langolis.
- 4 Maruxa, Fantasía sobre el 1o. acto, Vives.

DIA 1o. DE ENERO
Concierto por la Banda de San José en el Templo de la Música

- 1 La Reina de Saba, Marcha y Cortejo, Gounod.
- 2 Una Fiesta en Aranjuez, Fantasía Española, Demersseman.
- 3 Salomé, Danza de los siete velos, Tchaik.
- 4 Guillermo Tell, Obertura, Rossini.

DIA 2 DE ENERO
Concierto por la Banda de San José en el Templo de la Música

- 1 Cleopatra, Marcha Triunfal, Cossa.
- 2 La Cruz Roja, Obertura, Turine.
- 3 Preludio, Rachmaninoff.
- 4 Tannhauser, Fantasía, Wagner.

Habrá además retretas con música ligera por las cuatro Bandas reunidas a las 7 y 30 p. m. en el Templo de la Música. Dirección de la Banda Militar de San José.

El Director,
Roberto Campabadal.

SI U. QUIERE hacer un regalo para Pascuas, del mejor gusto, búsquelo en 'LA ELEGANCIA'

ECOS NOTAS Y NOTICIAS

Aumenta el movimiento marítimo

Según informes, en el mes entrante, llegarán a Puntarenas cuatro barcos que nunca han tocado en ese puerto.

Esos barcos seguirán haciendo escala en nuestro puerto del Pacífico, lo cual demuestra que el movimiento marítimo aumentará.

Tolerancia

Muchas personas vecinas de Guanacaste se quejan contra la tolerancia de las autoridades de policía, que permiten el expendio de licor en horas inhábiles.

Trasladamos esto al señor Ministro de Gobernación y Policía.

El Paludismo

Muchas son las personas que han ingresado al hospital atacadas de paludismo durante estos últimos días.

La mayor parte de los pacientes han venido de la región atlántica.

Empréstito

La Municipalidad de Siquirres quedó

autorizada por el Ejecutivo para contratar un empréstito de treinta mil colones, que serán destinados a la construcción de un mercado, arreglo de las calles de la población y servicio de cañería.

Un auxilio

"La Sociedad Cooperativa Centroamericana" tendrá del Ejecutivo un auxilio hasta por la suma de tres mil colones.

Bien por el progreso

Por fin se arreglará la carretera que sale de Cartago hasta el Copey. Para el arreglo de esa carretera, que ha sido declarada nacional, se destinará la suma de veinticinco mil colones.

Hermosa carretera

También parece un hecho la construcción de una carretera adecuada al tráfico de automóviles, que unirá las ciudades de Alajuela y Esparta, pasando por la de San Ramón y las poblaciones de San Pedro de Poás, Tacaes, Grecia, Sarchí, Naranjo, Palmares, Zarceiro y San Carlos.

DE ESCASO

Con motivo de que la Municipalidad de este lugar ha enviado un memorial al señor Ministro de Gobernación y Policía, pidiéndole vuelva a ocupar la Jefatura el señor L. Peralta R., éste ha dirigido a los señores Municipales una elocuente carta de agradecimiento, encomiando a la vez la actuación de ellos, y prometiendo, caso de volver, continuar su activa labor por el progreso de aquel pueblo.

Corresponsal

INFORME DE LA MEDICATURA DEL PUEBLO

El Médico del Pueblo de esta capital ha vertido su informe correspondiente al mes de noviembre.

En él dice que han recibido tratamientos completos de series de seis inyecciones, en la Clínica Antisifilítica, sesenta pacientes, dando resultados satisfactorios. Entratamiento están 109 pacientes. De los casos tratados 93 son varones y 66 son mujeres. El resto, es decir, nueve, son niños menores de diez años.

PERMUTA DE PROPIEDADES

Hace algún tiempo informamos que la United Fruit Co., pasaría sus oficinas al local en donde hoy están las de la Tributación Directa y que la casa ocupada hoy por esa compañía sería destinada a Mansión Presidencial.

Con el fin de hacer esos traslados, el Congreso acaba de emitir una ley, que publica "La Gaceta" de hoy, por la cual se autoriza al Ejecutivo a permutar con la United varias propiedades.

En consecuencia, pasa a ser propiedad del Estado la casa y solar anexo en que están las oficinas de la United en esta ciudad, y obtiene esta compañía el edificio en que se encuentra la Tributación Directa y tres lotes de terreno al Norte de la ciudad de Limón, contiguos al hospital de aquella ciudad, dando también la United al Gobierno la suma de \$ 26,104.00 que se estima como diferencia de los precios de las fincas permutadas.

Esta cantidad la dona el Gobierno a la Junta de Educación de la ciudad de Limón para construir la casa escolar.

COMPRE SUS PERFUMADORAS

EN "LA PRENSA"

Regalos de navidad

POLVOS
LOCIONES
JABONES
ESTUCHES DE PERFUMES

y gran variedad en especialidades alemanas para evitar la caspa y la caída del cabello

Todo a precio de baratillo en la BOTICA AMERICANA

SI U. DESEA vestirse bien y con poco dinero, haga sus compras en 'LA ELEGANCIA'

Zapatería CARMELO CALVOZA
CUESTA DE MORAS

Calzado fino y elegante, últimos estilos. — Para niños grandes novedades.

Importación directa de los materiales usados en la confección del calzado

Precios: los más bajos de plaza. — Haga una visita y quedará satisfecho.

LOCIONES PARA ROCIO EN LAS RETRETAS

En Jeringas, Tubos y Duchas, con sus accesorios, para expender durante las Fiestas Cívicas de esta capital. La BOTICA CENTRAL tendrá Lociones deliciosamente aromáticas, completamente inofensivas al cutis, cabello y a los trajes más delicados. Deliciosas y Fragantes — BOTICA CENTRAL

Frente a la Imprenta Alsina, 150 vs. al E. de la Iglesia del Carmen

FABRICA DE CAFE Y CACAO

DE

Teléfono 804 **RICARDO DORADO** Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFE
La clientela de esta Fábrica lo justifica
AVENIDA CENTRAL — 100 varas al Oeste del Mercado
Unico Agente en Limón: MIGUEL BORRAS

OTRO CHOQUE DE TRENES

PARIS. — Un tren de mineros que iba de las minas de Saregue ha sufrido una colisión con un tren de mercancías en la estación de Creutzwil.

El choque fué tremendo y murieron 17 mineros quedando heridos unos 25.

Se debe este siniestro a error de los empleados de la vía en el cambio de chuchó.

EL VERANEIO

Ya comienza la romería de gentes que sale a los campos a veranear. Para todos pueblos cercanos a la capital y aun a los lejanos, están saliendo las familias pudieses y pronto quedará la capital en la más completa tristeza.

Por supuesto, que no faltará familias que hagan también simulacros de veraneo, es decir que se queden dentro de casa, sin salir por espacio de dos meses.

Esto, aunque parezca mentira ocurre aquí. Y hay que ver la frescura que usan después para contar las peripecias del veraneo y las lindezas del campo.

EXPORTACION DE CAFE

A pesar de la baja del café en los mercados extranjeros con motivo de la mucha existencia del grano, éste se exportará por grandes partidas, no sólo a los Estados Unidos, sino a Inglaterra y España también.

En esta última nación, el café de Costa Rica se está abriendo ancho campo en los mercados y su aceptación es magnífica.

DESAPARECIO DE SU CASA

Anteayer desapareció de su casa la menor Luzmilda Bermúdez, hija de la señora Sara Bermúdez.

Dicha joven cuenta apenas con diez y seis años de edad y padece de enajenación mental.

La madre dice que ese día salió a la puerta como de costumbre y como ella estaba ocupada en los quehaceres domésticos no pudo reparar en los primeros momentos en que la joven se había marchado.

ES UNA DELICIA

No hay caso: el espumante cinzano es el champaña de los caballeros y las damas, de más refinado gusto. Con una botella de ese néctar se bautizó el Templo de la Música, y con cinzano brindan los Reyes y Príncipes en los grandes acontecimientos de palacio. ¿Por qué no brindar aquí con el favorito de los monarcas? Agentes en Costa Rica de estos productos son los señores Scaglietti Hnos.

SE AGUARAN LAS FIESTAS?

Hoy, al disparar las 12 bombetas tradicionales que anuncian las fiestas cívicas, se desató un fuerte aguacero con viento, nublandose las serranías que circundan el Valle Central. Todo indicaba e indica a la hora de salir esta edición, temporal tupidio. En consecuencia cabe preguntar: ¿se aguarán las fiestas? Dios no lo quiera.

NOTICIA QUE SE IGNORA EN COSTA RICA

De "El Universal" de México tomamos lo siguiente: "Por disposición de todos los gremios estudiantiles de las cinco Repúblicas que forman Centro América, el veinte de enero próximo se reunirá en esta capital el Cuarto Congreso de Estudiantes centroamericanos. Sabemos que cada una de las cinco Repúblicas centroamericanas enviarán representantes, y que se ha dispuesto invitar a la Federación de Estudiantes de México para que nombre dos delegados al mencionado Congreso Estudiantil. La numerosa colonia estudiantil centroamericana que sigue sus estudios en algunas de las Universidades de Estados Unidos, enviará también representante. El Congreso, de referencia tendrá por objeto discutir la participación que deberán tomar los estudiantes en los trabajos que actualmente se emprenden para la unidad de Centro América". Se nos ha informado que la Sociedad de Estudiantes de Costa Rica, no tiene conocimiento de esto.

SE VENDE

Un coche francés de inmejorables condiciones y un caballo de tiro de pura raza y buen tamaño, con todos sus aperos, vende Ernesto Sáenz Rojas a un precio de ocasión.

LAS CARRERAS DE CABALLOS

Como ya lo hemos anunciado, correrán durante los días de fiestas los mejores caballos. El primero de enero serán las carreras oficiales, de diez a doce del día. El primer premio lo disputarán El Figurilla, de don Alberto Coto y El Combatiente, de don Ruperto Molina. La distancia será de 500 metros. El segundo premio lo disputarán el Sandokan, de don Ricardo Rivera, el Montecristo, del mismo dueño, El Moro, de don Alberto Coto y Electra, de don Ruperto Molina. El tercer premio se lo disputarán El Kaiser, de don Alberto Coto y el Hindenburg, de don Ruperto Molina. La primer carrera será de 500 metros, la segunda de 750 metros y la tercera de 1000 metros. El dos de enero habrá carreras extraoficiales.

LLEGARON LAS BANDAS

Hoy en la mañana llegaron las Bandas de Alajuela, Heredia y Cartago. Desde hoy será alegría para nuestro pueblo, y mucho más cuando las bombetas anuncien las vísperas. Hoy en la noche habrá una gran retreta en el Parque Central por las cuatro Bandas.

RECEPCION PRESIDENCIAL EL 1o. DE ENERO

El próximo primero de enero, el señor Presidente de la República, recibirá en la Casa de Centro América: A las dos y media p. m. a los miembros del Poder Legislativo y Judicial; A las tres de la tarde al Cuerpo Diplomático; A las tres y media a los señores Delegados a las Conferencias Centroamericanas; A las cuatro al Cuerpo Consular; Alas cuatro y media a los funcionarios civiles y militares; A las cinco a los particulares.

NOTA DE DUELO

Falleció en esta capital el señor Juan Artavia. Su entierro verificóse en medio de gran acompañamiento. Enviamos nuestro pésame a sus hijos Juan Vicente, Jesús y en general a toda la familia doliente.

NO HAY CARNAVAL

El número más hermoso y atractivo de las Fiestas Cívicas, como lo era el Carnaval, fué suspendido a última hora. Así, pues, no tendremos Carnaval en las fiestas. El Comité respectivo trabajó con actividad para organizarlo, pero a la postre de todo, recibe aviso de que casi nadie podía presentar su carroza. En vista de ello y de común acuerdo con la Reina del Carnaval, se resolvió suprimir ese número. El dinero sobrante que quedaba para esa fiesta, será repartido entre varias instituciones de caridad.

LLEGO TARDE CRUZ MEZA

"El Universal", de México, edición del domingo cinco de diciembre, trae la siguiente noticia: Anteayer, viernes 3, llegó a la metrópoli el periodista costarricense señor Luis Cruz Meza, uno de los elementos más valiosos de la prensa de Costa Rica. El señor Cruz Meza trae la representación de todos los diarios que se publican en su país y por causas ajenas a su voluntad se vió privado de concurrir al acto de protesta del señor Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, General don Alvaro Obregón.

LANZA-PERFUMES PARA LAS FIESTAS

Un nuevo invento de la química son los lanza-perfumes, propios para Carnaval, fiestas, etc. De esta nueva preparación acaba de llegar al país una pequeña cantidad que ha importado el representante de la fábrica más por vía de muestra que comercial, a fin de acreditar el producto en Costa Rica. El perfume que contiene este aparato es conocido con el nombre de "Thilo Perfumado", siendo completamente inofensivo, pues no mancha ni molesta. Al contrario, deja perfumada la ropa con aromas caprichosos, que son extractos a flores, para evitar las preparaciones químicas que perjudican. Durante las noches de retreta este producto será expendido en estas oficinas a precio de costo.

ADIVINANZA

G. Brenes B., Tierra Blanca. Guillermo Salazar, San Isidro, Alajuela. Gilberto Araya — Pacayas. Arturo Roldán, Abangares.

Solución conforme desaparezcán

O JOYA

SE VAN LOS DERROTADOS

ATENAS. — El Almirante de la Armada helena M. Conduriotis, ex-Regente del Reino, y el Generalísimo del ejército hasta hace poco M. Parakevópulo, han salido de este país, obligados por la nueva situación de desastre para los venizelistas. Ambos han embarcado rumbo a Niza y lo mismo ha hecho el ex-Ministro de la Guerra, M. Grivas.

R REGALOS

2400 COLONES RECOLECTADOS

La Comisión del Monumento que se erigirá a la memoria del Dr. Thiel, está muy satisfecha de sus gestiones. Hasta la fecha tiene una suscripción que monta a la suma de ₡ 2400. Nadie se ha negado a contribuir para obra tan justa y tan patriótica, cuya erección reclama el país entero.

T CHIC

EL SR. PRESIDENTE DE VERANEIO

Hemos sido informados de que la estimable esposa del señor Presidente de la República, en unión de su familia, irá a veranear a San Isidro de Coronado. También les acompañará don Julio, quien vendrá en auto a despachar y regresará a donde los suyos por las tardes.

I LEADING

ASAMBLEA GENERAL

El domingo 16 del mes entrante, la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida celebrará una asamblea general ordinaria en la escuela "Juan Rafael Mora", con el fin de elegir la Directiva que fungirá durante el año de 1921, y de discutir y aprobar un importante proyecto que ha sido presentado a la Sociedad.

Z JEWELLERS

Campo pagado

DESPUES DEL INCENDIO

QUIEN MIENTE?

Un señor Marín, Alcalde 4o., por cuanto publicó una aclaración en El Diario de Costa Rica del 24 de los corrientes, en un asunto referente al incendio de la manzana norte del Mercado, se me deja venir con una serie de insignificancias tratando de alterar mi ánimo, en La Tribuna de hoy.

Los calificativos de farmacéutico fracasado, policía de higiene, etc., con que el señor Alcalde 4o., adorna su publicación, no hace más que exhibir su figura moral y por consiguiente no voy a ocuparme de esas pequeñeces. Voy a referirme al asunto principal y es el saber **quién miente**.

Dice el Alcalde 4o. que no ejerció su gestión y manifiesta que cuando nos mostró y leyó el peritazgo "estuvo solícito a rectificar por medio de nota lo indicado por Cartín a quien sin embargo hizo presente que lo consignado era en lo que todos habían estado de acuerdo en el acto de la inspección".

Al pedirle yo la rectificación se mostró conforme el otro perito don Laffite Jiménez y firmó junto conmigo. En consecuencia, estábamos de acuerdo con el señor Alcalde 4o.?

Cuando yo entré al terreno de don Fausto Calderón a examinar el cloruro de sodio existente allí, encontré al Alcalde 4o. dando orden de limpiar el piso con palas y apenas hubo visto un hueco me lo mostró, nombrándome perito, pero queriendo sestionarme para que le encontrara la forma que él deseaba para lo cual me habló de las explosiones de "La Pólvora" y el "Cuartel Principal" tomándose por un ignorante en materia de explosivos. Por modestia no quise discutir y reserve mi opinión para dar mi peritazgo detallado como debía ser pues eso me aconsejaba mi conciencia. Si yo hubiera sabido que el señor Al-

BANQUETE EN HONOR DE LOS PERIODISTAS CENTROAMERICANOS

El 4 del mes que termina, fueron agasajados con un banquete los periodistas centroamericanos que marcharon a México, con motivo de la toma de posesión de la Presidencia de aquella República del General Alvaro Obregón.

Ofreció el banquete, en nombre del nuevo Presidente de aquella República, el diputado don Juan de Dios Bojórquez, caballero muy conocido en ésta y quien vino con la Legación Comercial que nos visitó hace poco. Fué servido este banquete en el Café Colón.

Asistieron a la convivialidad los representantes de la prensa centroamericana, señores Matías Oviedo, Luis Cruz Meza, Salatiel Rosales, Edmundo Torrealba, Leonardo Montalván, Samuel Sediles, Hernán Rosales, Max Tejada, doctores Luis Felipe Obregón y Manuel Ugarte; los señores invitados Licenciado Vasconcelos, Roberto V. Pesqueira, José de Jesús y Roberto Núñez y Domínguez, José D. Frías, Ernesto García Cabral, licenciado Alfonso Toro, Guillermo Castillo, Jesús Gamboa, Clemente Islas Allente, Fernando Sobrino, Roberto Barrios, Carlos Noriega Hope, Gabriel Alfaro, Francisco Zamora, diputado Juan de Dios Bojórquez, (quien representaba al anfitrión), Eduardo S. Díaz, Mario Talavera, Angel Esquivel, Alvaro Medrano y Rafael Solano.

calde 4o., lo que deseaba era que le sirviera de padrino, me hubiera negado a aceptar el cargo y por lo visto este era el deseo del señor Alcalde 4o. puesto que al principio de su artículo de hoy dice: "Un señor Cartín a quien tuve el mal acierto de nombrar perito en la investigación sobre el último y famoso incendio." El público que juzgue.

San José, diciembre 29 de 1920.

Carlos C. Cartín R.

La Parra Cantina y Refresquería

Es la Cantina más bien surtida y que mejor atiende a su clientela. Vinos Rancieros especiales para enfermos, procedentes de la casa BARCELO E HIJOS. Vinos de las bodegas Bilbainas — Cognac Martell Tres Estrellas. Tocineta — Jamón — Latería de las mejores marcas. Haga una visita y quedará satisfecho.

LA CONSTANCIA

MERCADERIAS RECIEN LLEGADAS

- Encajes ligin y torchan
- Camas de hierro — Catres
- Bordados
- Lona para manteados
- Libretes de Bordados para vestidos,
- Alambre de púas — Hierro para techos
- Tul de seda blanco y negro
- Sacos para café

Hay música en su casa?

Hay música en su casa con qué celebrar las alegres horas de Noche Buena y Año Nuevo? Si no, por qué no compra una Vitrola? Qué mejor regalo de Noche Buena? Las hay de todos precios. Visite nuestro almacén y OIGA por lo menos uno de estos aparatos con todos los perfeccionamientos del último modelo.

PIZA E HIJOS

Perfumadoras de Thilo
Tubos lanza perfumes
No dañan la ropa, inofensivos a los ojos.
Se venden en las ventanas de LA PRENSA durante los recreos y retretas

Casa para alquilar

EN LOS ALREDEDORES DEL PARQUE DE MORAZAN SE ALQUILA UNA CASA DE ALTO PROPIA PARA FAMILIA PEQUEÑA Y SIN NIÑOS INFORMES EN LAS OFICINAS DE ESTE DIARIO

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Para mayor comodidad de las personas de provincias que deseen concurrir a las fiestas cívicas de esta Capital que se celebrarán los días 30 y 31 de diciembre en curso y 1 y 2 de enero entrante, esta Empresa correrá trenes extraordinarios que saldrán de Alajuela y Cartago a las 7 de la noche, y de regreso, de San José a las doce de la noche. Estos trenes pararán en todas las estaciones de tránsito a fin de recoger y dejar pasajeros.

Con el fin de evitar la aglomeración en las ventas de tiquetes, en esta ciudad, se suplica encarecidamente a los pasajeros proveerse de tiquetes de ida y vuelta que están ya en venta en todas las estaciones entre Cartago y Alajuela.

M. M. MARSH,
Superintendente.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

FIESTAS CIVICAS DE SAN JOSE

CAMPO DE AVIACION

Empresa: URBINI-CRESPI

AVIADORES: JOSE VILLA - LUIS VENDITTI

30 y 31 de Diciembre de 1920 - 1º y 2 de Enero de 1921

De 8 a. m. a 10 p. m.

Palcos de seis sientos	30.00
Asiento de palco	5.00
Entrada a Galería con asiento	1.00
Entrada a Galería sin asiento	0.50
Entrada por vehículo (hasta seis personas)	6.00
Entrada por cada jinete	1.00

Las entradas se despachan en el Teatro Variedades y una hora antes de comenzar la aviación en las diferentes boleterías instaladas en la Sabana. La entrada más cómoda para los palcos es por el portón del Bosque de los Niños.

Teatro Variedades *Feliz Año Nuevo*

PRONTO

LOS MARIUS NEIRA

UNICOS EN SU GENERO!!

LOS ARLEQUINES DE SEDA Y ORO

1920 - 1921

JOYERIA

TODO BELLO

SALAS

BUENO BARATO

ABIERTO DE NOCHE

Un feliz Año Nuevo desea a su clientela y les recuerda que no hay nada mejor para un regalo de Año Nuevo como una Joya de las que vende esta acreditada Casa

Haga una visita a la Joyería SALAS

ALMACEN La Magnolia

Ciruelas Francesas, pasas de Málaga, higos secos en sere-tes, frutas cristalizadas, dátiles, nueces etc. y grandes novedades en confitería francesa y española

ESCARRE HERMANOS

Envíeme \$ 3.50

por correo y le remitiré seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Djer Kiss, Eclat, Flores de Amor, Printemps, Mavis, Mary Garden, Quelque Fleurs, Coeur de Ninón y veinte más completamente distintos.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDAS, Apartado 40. — Heredia.

Máquina de escribir

Se vende una máquina de escribir marca FOX completamente nueva.

ENTENDERSE CON ERNESTO SAENZ

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

El Chic de París

La tienda de doña ODILIA DE BREMAUD será trasladada el lunes próximo, 20 de diciembre, al local de los señores Piza e Hijos, frente al Banco Anglo Costarricense, donde continuará la exposición de sombreros y de juguetes de París

¡SARNAI ¡SARNAI

DEPOSITO EN SAN JOSE Botica Francesa - Botica Oriental



ACEITE VERDE El único remedio para curar la SARNIA y cualquier plejazo

Cartago LUCAS MORUA



Máquinas Underwood Agentes

Piza e Hijos

OIGA!!

Pomada CURA-CALLOS del Dr. ROBERT (Rey de los Callicidas). Es el mejor callicida del mundo. De venta en las boticas, zapaterías y pulperías.

SUMARIA CONTRA UN CURANDERO

En días pasados publicamos unas notas en las cuales se hacían cargos graves contra un curandero radicado en El General. Esas notas dieron por resultado el que se ordenara levantar una información, la cual se hizo en la Agencia Segunda de Policía y luego en El General.

Probablemente el Agente de Policía de aquel lugar envíe en estos días la sumaria ya terminada y entonces se verán los cargos que resulten para proceder de acuerdo con la ley.

ASI PASAN LA VIDA

Se ha descubierto que una mujer de poco más o menos, andaba por las calles con una alcancía en las manos, para recoger limosnas a nombre de un santo.

Llamaba a las puertas de las casas mostrando la alcancía con la estampa del santo, pedía la limosna que no le era negada.

Pero últimamente se ha descubierto que dicha mujer no estaba autorizada por ningún cura para que recogiese las limosnas.

Esto lo hacía ella para provecho propio.

¡Y cuantas no pasarán así la vida! ra poner el hecho en conocimiento de las autoridades a fin de que se le de caza.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

ESTADO FINANCIERO DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN RAMON

De un informe que vertió recientemente el Inspector General de Municipalidades sobre el estado de la Municipalidad de San Ramón, que dicho sea de paso cuenta con un capital en muebles e inmuebles de \$ 281.100.00, tomamos el siguiente párrafo:

Con motivo de la Guerra Europea y de los desastres provocados por el Gobierno de Tinoco — que abatió con rigor sin precedente a los habitantes de esta región, — la Municipalidad se vió precisada a reducir considerablemente sus impuestos, con menoscabo de los empresas de bien público que tanto han recomendado al pueblo ramonense.

Así, el presupuesto que rige en la actualidad sólo monta a la suma de \$15.580.00. Pero desaparecidos los inconvenientes apuntados, la Corporación en sesión extraordinaria del 14 del corriente mes, resolvió formular una nueva tarifa de impuestos capaz de responder a las exigencias que han ido creando el momento sociológico y el progreso material de la población. De esta manera el futuro presupuesto estará casi doblado, y será garantía de una marcha fecunda en la administración local.

Cabe manifestar que para las reformas que proyecta la estimable corporación referida, no solamente cuenta con las fuentes del presupuesto, sino que, dueña de un cuantioso capital, solicitará

LA PROXIMA COSECHA DE ARROZ

Este año habrá mayor abundancia de arroz que en el anterior.

Ello se debe al aumento de su cultivo. Según nos ha manifestado persona que está al tanto de ello, la cosecha de arroz en el Pozo y en el Guanacaste ha sido aumentada considerablemente, y ya pronto llegarán las primeras partidas, que serán grandes.

Claro está que con esto, el precio de ese cereal bajará bastante, y el beneficiado será el pueblo.

oportunamente la anuencia del Soberano Congreso, a fin de poder negociar algunas propiedades que hoy sólo gastos motivan, sin esperanza de reembolso, y que de este modo pasarán a convertirse en factores de las obras aludidas. Están entre éstas la mejora de las calles, plazas, parques y la de ayudar al Gobierno en su resolución de terminar la construcción del Palacio Municipal. Es éste un acto de reparación que hará el Ejecutivo a la ciudad escarnecida y arruinada por el pasado despotismo. Durante esa época, el Palacio fué convertido en cuartel y en estable de la represión armada. Las barandas, pisos, puertas y ventanas fueron casi destruidos. De este modo y con violentas persecuciones, con la cotidiana encautación de víveres y ganados, se castigaba la protesta de un pueblo que vivía en pugna abierta con los detentadores del Poder. Así también desaparecieron los magníficos instrumentos filarmónicos.

MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR Fijese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Muchos trajes y sobretodos Hechos de casimir de todos tamaños donde BELGRAVE CONTIGUO A LA ALHAMBRA

STRUCK & ALVARADO

DEPOSITO DE MADERAS "EL COYOLAR" San José — Teléfono 539

Surtido completo de toda clase de maderas — Precios los más bajos de plaza — Se atienden órdenes a domicilio y Provincias. Situado en la calle Central, frente al Hotel Washington.



de ALBERTO M. BLANCO CALLE de ALFREDO VOLIO

PARA COMPRAR JUGUETES para sus niños, visite "LA ELEGANCIA"